



RESGUARDO INDIGENA BARI DE CATALAURA
Resolución 105 del 15 de Diciembre del 1981
NIT: 900530939, DV 9



ASOCCOMUNAL BARI-MOCHILON
Asociación Comunal Bari-Mochilón de Venezuela
Resolución No. 185-A, Gobernación Edo. Zulia 1995

COMUNIDAD
BOKSHI

LLAMAMIENTO POR LA VIDA LA PAZ, EL BUEN VIVIR Y LOS DERECHOS HUMANOS EN EL CATATUMBO

Los días 9 y 10 de junio de 2023 en la cooperativa Saphadana del municipio convención por convocatoria del pueblo Bari a los sectores sociales y comunales con arraigo en la región del Catatumbo, ANALIZAMOS y deliberamos ampliamente la situación DE DERECHOS HUMANOS E INFRACCIONES AL DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO.

Declaramos:

1. Declaramos que el Catatumbo no puede ser un escenario de guerra permanente sino un territorio para construcción de paz, y expresamos y saludamos todos los esfuerzos de paz que hace el gobierno nacional y Las Comunidades Campesinas e Indígenas Bari de la región.
2. Manifestamos el apoyo al gobierno del cambio liderado por el presidente Gustavo Petro y la vicepresidenta Francia Márquez y el impulso a las reformas sociales que requiere nuestro país.
3. Saludamos la declaratoria de cese bilateral de fuegos entre el gobierno y ELN, así como el establecimiento de los mecanismos de participación de la sociedad.
4. Solicitamos la prolongación del cese al fuego bilateral entre el gobierno colombiano y el estado mayor central de la FARC-EP. así como la instalación de la mesa de negociación entre las partes

Antes las situaciones presentes hacemos el siguiente llamamiento:

- a. Llamamos a los actores alzados en armas con presencia en la región del Catatumbo a generar mecanismo de interlocución que conlleven a garantizar escenario de paz y tranquilidad en la región, Dando como primer paso la declaratoria de un Cese de multilateral de fuegos
- b. Exigimos al gobierno nacional, frenar el avance del paramilitarismo en los territorios y su desmonte definitivo. Dándole relevancia a las declaraciones del excomandante Paramilitar Salvatore Mancuso, que involucra a agentes del estado, empresas nacionales y trasnacionales, en crímenes de lesas humanidad.
- c. Solicitamos al gobierno nacional, al ELN, al estado mayor central de la FARC- EP la participación en la verificación y monitoreo de los ceses al fuego.



- d. Desde el Catatumbo Manifestamos la disposición de las comunidades campesinas y el Pueblo Bari en los escenarios de participación habilitados en las diferentes mesas de negociación.
- e. Exigimos al gobierno nacional la implementación integral del acuerdo de paz del 2016 en especial el capítulo Étnico.
- f. Saludamos la sesión de la mesa humanitaria del Catatumbo a desarrollarse el próximo 17 de junio de 2023 en Municipio Tibu, y exhortamos a que sea amplia, vinculante y participativa, que nos conduzca a un diálogo humanitario, para tal fin solicitamos la presencia de la Gestoría de paz del ELN Y EMC-FARC De igual manera saludamos la realización el pasado 01 y 02 de junio de 2023 en el municipio Tibu de la marcha por la paz desde el Catatumbo por Colombia a través de la mesa de la unidad (MIDAPT). Mesa De Interlocución Y Desarrollo Al Acuerdo De Paz Total.
- g. las organizaciones sociales y comunales reconocen la autonomía del pueblo Bari, sus formas organizativas su ley de origen. exigimos a los actores del conflicto respeto a su cultura y forma de gobierno propio su justicia en el marco de las asambleas de ISTHA AKBIBU BARI-ABA.
- h. Ante la tragedia anunciada y desatendida de parte de las instituciones correspondiente en hechos ocurridos el día 31 de mayo de 2023, en el sector conocido como el Tarrita en el municipio Abrego. solicitamos a las instituciones competentes tomar las medidas necesarias para restablecer los derechos de las comunidades afectadas y el medio ambiente. en tal sentido alertamos que sigue vigente la amenaza de avalancha que afectaría gravemente a las comunidades de la región.
- i. Finalmente expresamos nuestra alegría por la aparición de los niños indígenas perdidos hace 40 días en la selva de la amazonia, el Pueblo Bari, enviamos nuestra fuerza espiritual y la solidaridad como hermanos indígenas.